

Impulsa 2025: Chile desde el Biobío



“El Impulsa es un buen termómetro para la Región del Biobío”

Álvaro Ananías, presidente de CPC Biobío, opinó que el encuentro es una instancia que permite conocer experiencias que ayudan a mejorar las inversiones locales.

Muchas personas desconocen la significancia o la importancia de un encuentro como Impulsa y simplemente piensan que es un grupo de empresarios y autoridades que se reúnen durante un rato a conversar sobre temas que solo les interesa a ellos.

La verdad es que la trascendencia de este evento ha ido creciendo con los años, abarcando temas que superan a la injerencia de unos pocos y que involucran a la gran mayoría de los habitantes de la Región, tanto por su profundidad como por su transversalidad.

Cuando se le consulta a Álvaro Ananías, presidente de la CPC Biobío, sobre el aporte de Impulsa, este apunta a los intercambios que se generan en esta instancia con resultados concretos. “Buscamos fortalecer mucho lo que es el trabajo público-privado, haciendo evaluaciones de lo que se dijo el año anterior y comprobando si ocurrió o no lo que se anunció. Entonces, el Impulsa es un buen termómetro para determinar en qué se avanzó y en qué no se avanzó en la zona”, señaló el dirigente de la multigremial.

Un ejemplo de eso fue lo ocurrido con Huachipato, explicó Ananías, cuando se informó su cierre, se proyectó que el desempleo subiría al 9%, como una voz de alerta, independiente de los planes de reubicación. “La realidad es que llegamos a ese 9%”, dijo.

En la misma idea, el presidente de CPC Biobío comentó cómo hace dos años se hablaba de los incendios forestales y los proble-

mas que producen en el desarrollo y patrimonio del sector. Hoy, señaló, se estudia un plan piloto para replantar suelos quemados en el Biobío. “Hay un avance en la conversación y al menos hay un comité que está buscando una herramienta para apoyar financieramente a los pequeños y medianos propietarios para volver a plantar”, indicó Ananías.

EXPERIENCIAS NUEVAS

Más allá de lo anterior, Impulsa es una oportunidad para conocer experiencias que pueden servir a la Región. Para la versión 2025, hay un bloque en el cual participará Ernani Polo, secretario de desarrollo económico de Río Grande del Sur de Brasil, junto con Sergio Giacaman, gobernador regional de Biobío. “Si bien es cierto, el modelo político brasileño es distinto al chileno, porque Brasil es federal, se pueden descubrir ciertas iniciativas que hicieron, o cosas con las que mejoraron la atracción de inver-

siones. El estado de Río Grande del Sur particularmente ha tenido un desarrollo importante. ¿Por qué nos llamó la atención ese lugar?, porque las plantas de CMPC y las inversiones de empresas Arauco van para allá. Nos parece un ejercicio súper interesante que el secretario venga en vivo y en directo a contarnos cómo ha hecho para atraer inversiones. Probablemente hay cosas que nosotros no podemos hacer, pero hay cosas que sí podemos aplicar”, expresó Álvaro Ananías.

DESCENTRALIZACIÓN

Álvaro Ananías comentó que hoy el mundo empresarial del Biobío está alineado con el Gobierno Regional, trabajando en una hoja de ruta al año 2050. “Se ha convocado a que todos los gremios. Esta semana tuvimos una reunión y en el Impulsa vamos a hablar de ese plan, lo comentaremos en la apertura, es algo en desarrollo y que estamos trabajando en conjunto. Siento que el Impulsa es un lugar donde se juntan autoridades y todos los gremios para ir sacando ciertas conclusiones que decantan y de ahí empezar a trabajarlas, así como los problemas también decantan y ver cómo los enfrentamos”, afirmó el dirigente.

Lo anterior se conecta con los esfuerzos para que las regiones, en general, tengan más autonomía en las decisiones que se deben tomar. “La Cumbre de las Regiones fue un ejemplo. Estamos presionando mucho para avanzar en la descentralización. Lo que pasó con temas como el

de Democracia Viva fueron un golpe duro al proceso de descentralización, porque generaron desconfianza en el trabajo que se pueden hacer las regiones de forma independiente. Hoy estamos otra vez tomando vuelo en eso y los candidatos presidenciales están recibiendo ese mensaje”, opinó Ananías.

El presidente de la CPC Biobío concluyó indicando que hay que seguir profundizando en el empoderamiento de los gobernadores regionales, “si bien no vamos a hacer un país federado, sí podemos tener algún nivel de manobra en las regiones”.



Álvaro Ananías, presidente de la CPC Biobío.

“Buscamos fortalecer mucho lo que es el trabajo público-privado, haciendo evaluaciones de lo que se dijo el año anterior y comprobando si ocurrió o no lo que se anunció. El Impulsa es un buen termómetro de la zona”.